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国際会長テーマ  「 ＷＥ ＳＥＲＶＥ 」 

     メッセージ  「 Changing The World 」 

336-Ａ地区スローガン  「 地球を守る、人を護る 」 

ガバナースローガン  「 市民のための社会奉仕 」 

キーワード  「 全員参加の社会奉仕 」 

会長スローガン  「 やるときゃ、やろうぜ！ＷＥ ＳＥＲＶＥ 」 

キーワード  「 初志貫徹 」 

ライオンズクラブは社会に奉仕する世界最大の団体です 

ライオンズクラブ国際協会 336-Ａ地区２Ｒ４Ｚ 西条ライオンズクラブ 広報誌 

月号 

令和６年４月１８日(木) 



                                                  

 

        

       

 

 

    

 

 

 

 

 

 

        

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ハワイ州公式訪問 ／ アラモアナライオンズクラブとの交流  報告            明比 昭治 

【訪問の日程】 2024 年 2 月８日～2月 12 日 

 

【訪問の主な目的行事と内容】  

2001 年 2月 10 日、愛媛県立宇和島水産高校の実習船「えひめ丸」 

（35名の乗組員）が、ハワイ沖で遠洋航海実習中、急に浮上して 

きたアメリカ海軍の潜水艦と衝突し沈没、教員・乗組員 5名と、 

学生 4名が亡くなるという痛ましい事故が起こりました。 

宇和島市とハワイ・カカアコ・８・フロント公園に、風化させない事故への反省と慰霊のため、「慰

霊碑」が双方に設置され、愛媛はもとより、ハワイ州政府・ハワイ日米協会・愛媛県人会など多く

の皆さんの献身的な協力を頂き、毎年双方で慰霊式が行われています。 

コロナ感染症対策のこともあり、近年 3 年間は現地に赴いての慰霊式行事に参加できなかったので

あるが、愛媛から中村知事・高山県議会議長、並びに 12 名の県議会議員、田所愛媛県教育長や宇和

島水産高校長や宇和島市教育長など 20 名余りが参加、ハワイ州副知事やホノルル市長など現地で関

わっていただいている方々を含め、総勢 200 名余りの参加者で、「慰霊式」がしめやかに行われまし

た。～式典終了後、突然のスコール（涙雨・別れを惜しむ）が降ったのは、何かが通じた現象だと

私には感じられました。～ 

また先に提携した「愛媛県・ハワイ州姉妹提携」も 20 周年を迎えることから、更に未来志向で双

方協力の意思を確認する協定調印がハワイ州政府庁舎行われ、先のマウイ島火災への災害義援金（約

600 万円）も愛媛県知事からグリーン州知事へ贈られました。 

その他、これまで 20 年余の交流を通じて協力いただいてきた関係者に、愛媛県知事より功労賞や感

謝状などの贈呈も州知事官邸で行われ、これら行事に参加いたしました。 

 

 

 

 

えひめ丸慰霊碑にて献花 

以上が公務に関係する行事への参加であったが、この機会に「西条ライオンズクラブ」とハワイ

の「アラモアナライオンズクラブ」が 2001 年に姉妹提携していることもあり、何か行政視察で役に

なることができないものかと、連絡を取ったところ、クラブの長老「ロン牛島」さんが『日本人商

工会議所』と、『ハワイフードバンク』を斡旋紹介してくれ、当日は「トリロ才智子」さんと、若手

のメンバー「鶴原智也」さんとも同行頂いて、現地で視察・研修の機会をいただきました。 

『日本人商工会議所』では、「照屋ステイーブン」専務理事が対応いただき、これから愛媛県産品な

どの取引や、各種交流のお手伝いをいただけるとの意向をいただき、県の産業政策課へつなぎまし

た。また県の商工会議所連合会へも紹介しておきたいと思っています。 

『ハワイフードバンク』は低所得の家族・障がいのある人・家のない人などに、新鮮な果物や野菜

その他補助食品を提供する組織で、危機・災害などにも食料への対応と救援を行う組織です。 

日本でも NPO 法人として「日本ユニセフ」などがあります。 

 

 

ハワイ・州議会（下院）    愛媛県・ハワイ州友好姉妹提携    グリーン州知事と         現地での視察 



 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

YCE・国際関係委員会／スポーツ同好会 共催事業 

国際交流    ふれあい餅つき                     YCE・国際関係委員長 寺尾信司 

今世界でも貧困や差別が相変わらず解消されませんが、どうしても救われるべき人をどう救ってゆく

のかは、人間として当たり前の人権であり、ライオンズクラブで謳われる「リバティー インテリジ

ェンス アワーネイション セーフティー」の精神が生かされるべき社会の実現が必要です。 

これらの社会課題にどう取り組んでゆくべきなのか、非常に有意義な訪問研修となりました。 

さて、最後に「アラモアナライオンズクラブ」の松村会長をはじめ 20 名余りのメンバーの家族を含

めての懇親会が、ヨットハーバーの夜景も素晴らしい「イリカイホテル」の最上階の会場で行われ、

会長から歓迎の挨拶を頂き、訪問団（議員 1０名）からは 10 万円の「オアフ島災害義援金のドネー

ション」を贈らせていただき、さらに西条ライオンズクラブはじめ今回参加した団員の中で県下のラ

イオンズクラブに所属しているメンバー（7名）から、クラブバナーの交換も行われました。 

団員の中には初めてこのような民間の団体を通じて国際交流の機会が初めてでき、生きた体験ができ

たことに感銘を覚えており、何かの形でこの体験が、今後生かされることを願うばかりです。 

さて、今回お世話になった「鶴原智也」さんは、近々日本へも来る予定があり、是非西条へも訪問し

たいと話されています。その節にはみんなで友情を深めましょう。 

以上、今回のアメリカハワイ州訪問の概要報告といたします。 
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２０２４年２月２３日、和歌山城を訪問し、そのスケールの大き 

さに圧倒されてきました。今回は和歌山市役所和歌山城整備企画 

課史跡整備班学芸員伊津見孝明氏が西条に来られ、わかやま歴史 

館冬の企画展示「紀州藩主になった西條藩主」のご案内を頂き、 

それを受けて、和歌山城を訪問する次第になりました。 

当日は１０時３０分から１５時３０分まで伊津見、杉山学芸員の 

２名が付きっきりでのご案内を頂きました。先ず城内の和歌山城 

の歴史、古文書の説明を受け和歌山城の映画を観覧しました。 

午後は名勝西之丸庭園を中心に大名庭園の風雅を楽しみました。その後は車で５分、感應寺（南海

身延常住山感應寺）に移動、ここには西條藩初代藩主、頼純公に廃嫡された四男山城守頼雄（より

かつ）と付家老渥美甚五郎及びその妻、頼純公の長女「於留天
お る て

」の方の３人が眠っています。ご住

職見矢龍順ご夫婦のご説明をいただき無事墓参りを済ませました。 

その後、同寺に移築されている湊御殿を見学、当建物は和歌山城の二代目城主徳川光貞が建てたも

ので、お城の上屋敷に対して下屋敷と呼ばれていました。その後３回ほど火災にあい、現存するの

は同１１代徳川斉順（なりゆき）が天保５年（１８４３）再建したものです。御座の間の天井に

は、紀州藩絵師野際白雪の筆による極採色の見事なクジャクの絵が描かれており、ほとんど当時の

ままの姿で保存されています。 

 先の伊津見学芸員の説明によると和歌山藩１０代藩主治
はる

宝
とみ

の代になって日前
ひのくま

神宮に山城守（頼雄

卿）の霊をなぐさめる邦安社
くにやすしゃ

が建立されました。邦安社は紀州藩の守神ともされ、命日には盛大な

祭典が催されたようですが、次第にすたれ、邦安社のほこらも最近朽ちてしまったようです。 

西條松平家は、紀州初代藩主徳川頼宣（徳川家康公十男）の三男頼純（家康公の孫）を祖とする分

家。頼純は父の頼宣に可愛がられており、頼宣による紀州藩領内の視察や寺社への参詣に同行して

いる様子が記録されています。以後十代、約２００年間藩政が続きますが、宗家紀州藩との関係は

極めて親密で、紀州藩に世嗣のない時は西條から、西條藩に世嗣のない時は紀州から後嗣を送ると

いう関係にありました。因みに紀州５代藩主頼方が８代将軍（吉宗と改名）となり、その後嗣に西

條２代藩主頼致
よりよし

が紀州６代藩主（宗直と改名）となり、又、宗直の二男頼
より

淳
あつ

が、西條５代藩主とな

り、その後４８才で紀州９代藩主となっています。紀州における善政により、〝肥龍紀麟〟の名

君、紀州に麒麟（治貞のこと）肥後に鳳凰（細川重賢のこと）と並び称されています。又紀州７代

藩主宗將
むねまさ

の二男頼
より

謙
かた

が西條６代藩主になっています。 

今回は時間の都合で和歌山城周辺と感應寺の２ヶ所の訪問となりましたが又是非再訪して関西日光

と呼ばれる東照宮、頼宣公以下代々の藩主の廟所であり菩提寺である長保
ちょうほう

寺などへもお参りしたい

と思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

和 歌 山 城 探 訪 記  

会員短信 

「わたしの旅」 村上 公明 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

殿様屋敷              伯爵家居間             迎賓館 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今、お城に泊まれる旅があるのをご存じでしょうか？ 

愛媛では大洲城に泊まることが出来るプランがあります。（1泊100万程しますが・・・） 

私は大洲城には宿泊しませんでしたが、大洲城下のNIPPONIA HOTELに泊り、大洲城の無いとクルーズに 

行ってきました。 

 

私の旅行目的は、お城や歴史的建造物を観光目的に周辺の温泉地などに宿泊する旅が多いように思いま 

す。その中でも、特に印象に残っている福岡県柳川市の柳川藩主立花邸 御花についてご紹介したいと 

思います。 

そもそも、福岡の柳川藩になぜ興味を持ったのか？ 今風に言えば私が初代藩主 立花宗茂公推しだ 

からです。宗茂公は大友宗麟の家臣でした。島津氏の九州統一に徹底抗戦し、籠城して豊臣秀吉の九州 

征伐まで持ちこたえます。豊臣軍が来るとわかって島津氏が退却をはじめると数万の島津軍に千人程度 

で攻撃を仕掛け、奪われていた城や砦を取り返します。 

豊臣秀吉から西国無双と褒め称えられ、東の本多忠勝、西の立花宗茂と言われました。 

朝鮮出兵でも寡兵で大軍を打ち破るなどの武功を積み重ねますが、関ヶ原の合戦で豊臣側に属したため 

に改易されます。 

関ヶ原の6年後福島県棚倉で1万石で大名に返り咲き、20年後には柳川藩10万2900石までに盛り返します。 

関ヶ原で改易になった大名で旧領地に返り咲いた人は、立花宗茂しかいません。 

戦国武将の中ではあまり知名度はないかもしれませんが、この返り咲きに加藤清正や本多忠勝といった 

メジャーな武将が尽力してくれて大名に返り咲いています。なぜ、助けてくれたのかすごく興味を持っ 

たのが最初でした。その立花藩の国指定名勝の殿様屋敷に泊まれて、伯爵家が使用していた居室で食事 

がとれると聞いて、宿泊してみたいと思いました。 

（まさに御殿様気分です。ここで初めてイソギンチャクを食しました。） 

 

 

 

 

 

 

 

会員短信 

「わたしの旅」 わたしの推し「立花宗茂公」  黒石 広文 

ちなみに、結婚式場としても使用されています。柳川は有明海に面した水運の発達した城下町の為、花 

嫁は水路を船に乗って登場します。さらに、明治期に建てられた迎賓館も見学できます。 

場所や人の歴史背景に興味を持って旅行すると、また違った観光地の見方が出来て趣深い旅になると思 

いませんか？ 

私は秋に訪れたのですが、おすすめは雛祭りの 

ぼんぼり飾りが鮮やかな春先だそうです。 

機会があればその時期に、水路からぼんぼり飾り 

を眺めに行きたいと思っています。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
発行者  会 長   日野克則  

幹 事   植木光夫 

[ＭＣ・広報委員会] 

委員長／副委員長   山本新一郎／曽我部克正 

     編集委員   村上公明・日野 求・松本敏秀 

             

 

 

西条ライオンズクラブ  

    〒793－0027 愛媛県西条市朔日市７７９－８ 

                       西条商工会館１F 
           TEL(0897)56－3980   

        FAX(0897)56－9251 

      Ｅ－mail     saijo-lc@abeam.ocn.ne.jp 

       ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ  http://saijo-lions.ｊｐ 

    facebook    http://facebook.com/saijo.lions/ 

 水ぬるむ頃となりました。ここ何日か、よく雨が降ります。 

元旦に思いがけず大地震に襲われた能登半島の人々、未だ倒壊した家々の取り壊しもままならず、現在上下水 

道も使えない地域があるそうです。我々も何が援助できるか、お手伝いしたいものです。 

                                      ＭＣ・広報委員 村上公明 

                                        

                                                   

編集後記 

例会日   毎月 第１・第３火曜日（12：30～13：30） 

例会場   西条商工会館 

発 行   西条ライオンズクラブ事務局 

印 刷   プリントワールド ONO 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

西条ライオンズクラブ 

       会員募集中！ 

 

 

◎ライオンズクラブとは 

  世界最大の社会奉仕団体です。 

  世界で約 200以上の国または領域にあり 

48,000 を超えるクラブが存在し、130 万人以上

の会員がいます。あなたも世界の一員になりませ

んか。 

 

◎西条ライオンズクラブは 

国内で 334 番目、愛媛県下では 9 番目のクラブ

として結成されました。「We Serve～我々は奉

仕する～」を合言葉におなじ志をもつ仲間同士が

集まって奉仕活動を行っています。 

人の為に、社会の為に、一人ではできないことを、

出会いを通して集まった会員が力を合わせて、そ

れぞれの地域において社会奉仕に貢献していこう

という団体です。 

 

西条ライオンズクラブ［56-3980］までお気軽に 

                     お問合せください。 

 

 

［青少年指導委員会事業］ 

 ～ 国際平和ポスターコンテスト ～ 

青少年指導委員会委員長 永易修治 

 

本年度の国際平和ポスターコン 

テスト事業が終了しましたの 

で、ご報告いたします。 

本年度は神拝小学校 4 名、橘小 

学校 1 名、玉津小学校 9 名の計 

14 名より応募をいただきまし 

た。10 月第二例会で皆様に審 

査、投票いただいた結果、クラ 

ブ最優秀賞 1 作品、優秀賞 4 作 

品、委員長賞 1 作品を選出させ

ていただき、クラブ最優秀賞 1 作品を西条ライオン

ズクラブ代表作品として地区へ提出いたしました。 

また、10 月 4 日から 20 日までの間、西条図書館

1Fロビーにおいて全作品の展示を行い、1月 11日に

は、表彰式を各学校にて行いました。 

参加賞には、自分の描いた絵が入ったカレンダーを

作成しましたが子供たちも先生方にも大変喜んでい

ただいたのが印象に残りました。 

皆様のご協力のおかげで、大変良い事業になって良

かったと思います。 

ありがとうございました。 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

ラブラッドアプリを利用すれば、献血の予約・事前の問

診回答などが出来るだけでなく、献血会場での混雑の会

費、滞在時間の短縮、接触機会の削減ができるので、安

心で安全でより手軽に献血協力ができます。 

mailto:saijo-lc@abeam.ocn.ne.jp
http://saijo-lions./

